

PIREY – POUR UNE ÉNERGIE COLLECTIVE !

Une **mobilisation** citoyenne

Un projet d'autoconsommation **collective**

Des **habitants formés** à réaliser les études photovoltaïques sur la commune

Un **groupement d'achat de 31 personnes** – 170kWc – soit 10% de la consommation des habitants de la commune (hors chauffage et eau chaude sanitaire).

LA RENCONTRE DES ACTEURS

3 rencontres à l'automne 2022

2 visites apprenantes

- Faire parler les acteurs entre eux, pour qu'ils commencent à se connaître,
- Nourrir et abonder la réflexion de chacun sur les craintes et l'intérêt de travailler ensemble, de comment agir
- Amorcer une réflexion de développement d'un projet construit ensemble par les acteurs du territoire,
- Poser les 1ers jalons d'un projet collectif.



LA SPÉCIFICITÉ DU GROUPEMENT D'ACHAT ET DE LA FORMATION DES HABITANTS :

4 rencontres habitants durant l'année 2023

4 temps de formation des habitants de février à juin 2023.

De juillet à septembre 2023, le **groupe étude parcourt la commune de PIREY afin de réaliser les études de projets des habitants.**

Un accompagnement projets par La Fruitière à Énergies.

Des chantiers réalisés par un installateur partenaire de La Fruitière.

De février à avril 2024 - chantiers de pose des panneaux photovoltaïques.



La réalisation des projets par la « commission étude » habitants en a amplifié le **déploiement**, non seulement par la réduction des **prix** proposés, mais surtout par la **sécurité** qu'elle a générée aux yeux des autres.



L'apprentissage réalisé par chacun équipe et arme la population d'un argumentaire solide et précieux contre le démarchage sauvage.

Le groupement d'achat de Pirey est un bel exemple d'appropriation des enjeux par les habitants, et de montée en compétence des acteurs locaux.

CONTRIBUTION AU PROJET DE CRÉATION DE LA COOPÉRATIVE PHOTOVOLTAÏQUE DE PIREY :

5 rencontres publiques

17 temps de travail collectif

Pour une mise en réseau des acteurs du monde de l'énergie classique et citoyenne.

Un regard de sachant impartial et représentant des habitants sur un sujet complexe et en évolution perpétuelle de l'autoconsommation collective.

Un partage de documents stratégiques (statuts, contrat...)

CE QUE CE PROJET A PERMIS :

- **Ouvrir le débat et l'action** au sujet des énergies renouvelables au cœur d'une collectivité locale, entre habitants et entreprises,
- Comprendre l'enjeu à s'associer au sein de projets d'énergies citoyennes, pour promouvoir une production et une consommation locales vertueuses et porteuses de sens,
- Une **information** et une **formation** de toutes les personnes étant venues à la rencontre du projet, et une forte montée en **compétence**, et **autonomisation** des habitants de la commune,
- La formation d'un collectif de **coopération** pour le montage de ces projets, leurs mises en place, et leur exploitation à venir,
- Une **sécurisation** avec un **déploiement** accentué de petites productions de particuliers, représentant aujourd'hui 10% de la consommation des habitants de la commune (hors chauffage et eau chaude sanitaire),
- La possibilité de **réfléchir ensemble**, de trouver une **solution collective**, de créer un outil commun local en réponse à l'instabilité d'un marché, pour construire une transition énergétique vecteur d'évolution sociétale.



La Fruitière à Énergies a assuré cette mission du 9 juin 2022 au 31 juillet 2024.